



DIVERSAS AUTORIDADES REGIONALES ESTUVIERON PRESENTES.

## Proponen ampliar proyecto plan “botones de emergencia” en buses

Este lunes, EFE Valparaíso presentó los resultados del plan piloto “botones de emergencia”. La instancia contó con la presencia del gobernador regional Rodrigo Mundaca; el seremi de Transportes y Telecomunicaciones, Benigno Retamal; el delegado provincial regional, Fidel Cuetto y del gerente general de EFE Valparaíso, Miguel Saavedra.

Este proyecto que fue financiado a través del concurso Vinculación con la Comunidad del Gobierno Regional de Valparaíso, consistió en la implementación de consolas en 10 buses de la combinación Bus+Tren de Limache-Olmué y de Limache-La Calera; y también de capacitar a los conductores de los buses.

Según Saavedra, la idea de este proyecto piloto fue probar la tecnología de un sistema de cámaras.

“Si ocurre una falla, el conductor tiene la opción de apretar un botón de emergencia de la consola y con eso se activa el monitoreo en línea a través de las cámaras que están instaladas en el bus y el operador puede verificar qué pasa”, indicó el seremi.

Por otra parte, Mundaca comentó “este proyecto tiene por finalidad dotar de seguridad a quienes nos movilizamos en el transporte público, de dotar de seguridad a los conducto-

# 70

**millones aproximadamente** es la inversión del proyecto que se desarrolló entre 2024 y primer trimestre de 2025.

res, pasajeros”.

Asimismo, hizo un llamado a los oferentes que quisieran participar de la licitación del transporte público que se realizará durante este año. “Aquellos oferentes que quieran participar de la licitación, que nos presenten un proyecto de esta naturaleza”, propuso el gobernador.

Mientras tanto, el seremi de Transportes y Telecomunicaciones, Benigno Retamal indicó que este tipo de programas son positivos para el futuro al incorporar tecnologías en la nueva licitación.

“Nos comentaban que la experiencia no tuvo incidentes, afortunadamente graves, pero pudo preparar a conductores y al público”, agregó el seremi.

El delegado presidencial provincial indicó que para “nosotros es fundamental el tener una comunicación directa para que Carabineros y todas las instituciones de gestiones de riesgo puedan actuar rápidamente en una situación de peligro que se pueda generar en el transporte”.